
□记者 郭飞飞 通讯员 赵承 文/图

前不久，随着天城一品小区公
交社区专线的开通，负责家庭采购
的李女士，每天的出行方式也发生
了改变。李女士说：“以前走路买
菜要半个小时，现在乘公交，五六
分钟就能到超市。”

从金谷园路开往天城一品小区
的公交社区专线，是我市首条公交

社区专线。该线路于5月31日开通
后，天城一品等小区居民出行“最后
一公里”问题得到解决，结束了建福
路北段不通公交的情况。

近年来，随着城市框架的不断
拉大，我市的公交线网也在不断完
善。截至目前，我市新开通公交线
路10条，优化调整线路15条，中心
城区公交站点覆盖率达到95%，提
前完成全年民生实事任务。

这些新开通公交线路以社区专
线、校园专线、微公交、旅游专线为
主。例如，从金谷园路开往天城一
品小区的社区专线、河科大校园专
线、V16路、V17路及古都夜八点公
交专线等。

市公交集团相关负责人说：“公交
线网就像城市肌体的血管，服务人们
出行。这些血管的顺畅程度也直接
影响着人们的出行成本和生活，干线、
支线、微公交、社区专线彼此间如何
衔接、调度顺畅就显得很重要。”

在新开通的微公交中，V16路
填补了政和路厚载门街至龙门大道
段、通济街翠云路至关林路段的公
交线路空白，洛龙区政和路、太康路
区域居民前往河科大一附院新区医
院方向更为便利。V17路的开通，
则极大提升了龙鳞路、木棉路、九都
西路等区域居民的出行效率。

在今年新开通的公交线路中，
205路满足了高新区群众前往会展
中心、市民之家、市政府、泉舜购物
广场的出行需求，206路则实现了洛
阳站至关林站之间公交直达。

今年，在完善公交线网主干线、
支干线的基础上，市公交集团积极
开辟社区线路、微公交，就是为构
建多层次的公交线网体系。通过
畅通公交微循环，合理调整原有线
路，实现线网体系的合理布局，进
而提升客流运送、周转效率，为市
民提供更加便捷、舒适的公交乘车
服务，今后这也是我市公交线网建
设发展的重要方向之一。
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我市公交线网不断完善，中心城区公交站点覆盖率达到95%

新开通公交线路10条
优化调整线路15条

在停车场内，公交便民专线准备发车

□记者 李冰 通讯员 张珂 实习生 王龙飞

本报讯 7日，“魅力青联 筑梦未来”洛阳
市首届高校青年人才生涯规划大赛决赛及颁
奖仪式在洛阳国家大学科技园举行。

“魅力青联 筑梦未来”洛阳市首届高校青
年人才生涯规划大赛旨在切实培养和提升广
大青年大学生的创新意识、创新能力，引导和
帮助青年大学生科学地进行职业生涯规划，谋
划未来，成长成才。大赛由市青年联合会牵
头，市巾帼企业创新中心、青创中心联合举办。

大赛自2019年12月23日启动以来，有
2206名高校学子报名，收到海选征文1523
份。其间，有10万余人次的高校学生参与到
作品提交、在线投票评审、线上课程辅导等环
节。此次决赛共有16位选手入围，采取线上
线下直播联动进行决赛选拔，评委现场进行
提问、打分，共评选出一等奖1名，二等奖2
名，三等奖3名和优秀奖10名。

比赛结束后，团市委将持续发挥生涯规
划导师团、《青年大讲堂》等媒介作用，帮助更
多高校青年树立正确的成才观、就业观。继
续积极整合统筹各方资源，发挥好各级团组
织的联动作用，提供更多的结业见习岗位给
在洛大中专学子，为洛阳副中心城市建设增
光添彩。

□记者 智慧 实习生 王奕菲

这个暑假您有没有带孩子到博物馆转
转？日前，记者从二里头夏都遗址博物馆获
悉，暑假期间，该馆客流量持续上升，为满足
观众需求，自即日起，该馆每日预约参观人数
上限由3000人调整至5000人。

个人参观可关注微信公众号“二里头夏
都遗址博物馆”，提前或当天进行实名预约，
每人每天仅可预约一次；机关、企事业单位团
体可提前2天至5天将预约申请发送至邮
箱eltbwg@163.com，每个团体人数限制为
6人至200人；研学团队可提前2天至5天将
研学沟通函发送至夏博研学绿色通道邮箱
eltyanxue@163.com进行预约申请，每个团
队人数限制为6人至200人。

二里头夏都遗址博物馆开放时间为每天
9时至17时（16时停止入场），每周一闭馆
（国家法定节假日除外）。

游客参观时，请携带身份证、戴口罩，配
合工作人员进行体温检测、健康码核验。请
勿携带零食、宠物或穿拖鞋入馆。

如果您想了解更多信息，可拨打电话
0379-65091899咨询。

□本报新闻观察员 洛谭

“我感觉洛阳是一座很温柔的
城市。”在洛阳—格力中国智造高峰
论坛上，格力董事长兼总裁董明珠
这样形容洛阳，让许多人深有感
触。能让董明珠感到温柔，这样的
城市自然很特别，关键的一点，也许
源自营商环境优化。

俗话说，居家过日子，开门七件
事，柴米油盐酱醋茶。对于企业家
来说，办企业搞经营，从注册登记到
接电入网，再到买耗材推进项目，引
人才保障服务……所涉事项更多，
远比居家过日子复杂。一个对国内
许多城市投资环境都很熟悉的著名
企业家，称洛阳这座城市很温柔，不
应该只是说说而已。

梳理这些年的历程，从“来洛阳
不觉得是商户，而是家里人”，到“在
洛投资，让我们找到了回家的感
觉”，再到此次发出“洛阳很温柔”
的感慨，董明珠对洛阳的这些感
受，说白了，是“360 度无死角的贴
心服务”深深打动了她，是营商环
境得到了她的高度认可。作为一个
知名民族品牌女掌门人，这样的称
赞，亦是洛阳招商引资“一花引来百
花香”的最佳代言。

营商环境就像空气一样，空气
清新，芝兰之室，有凤来仪。营商环
境的改善，企业家们的感受最深。自
2017 年格力落户洛阳后，全球第二
大、亚洲最大的工业铝型材研发制造
商忠旺集团牵手洛阳，要建设年产
100 万吨铝合金精深加工项目。今

年，洛阳携手凯盛打造“新洛玻”，曾
经从洛阳走出去的大企业，如今又回
来了。这说明什么？凯盛科技集团
董事长彭寿一语中的：“现在的洛阳
拥有良好的营商环境、生态环境、政
策环境，具备了所有投资者前来的条
件，是一片发展沃土。”由此可见，洛
阳的温柔，其实企业家们都懂。

“水深则鱼悦，城强则贾兴”。
优良的营商环境是我们促进市场主
体发展壮大的定心丸，也是商贾云集
的“定海神针”。它的“洼地效应”能
使资金、技术、人才等发展要素不断
汇聚，形成发展的高地。让各类市场
主体来到洛阳，不但能感受到“360度
无死角的贴心服务”，还能如鱼得水，
那么，洛阳的温柔，必将让更多“金凤
凰”满怀憧憬而来。

洛阳的温柔
不只董明珠懂

我市首届高校青年人才
生涯规划大赛落幕

二里头夏都遗址博物馆
每日参观人数上限
调至5000人


